

ABSTRAK

Fakhri Husaini, 2025 : “Implementasi Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor 2 Tahun 2024 Tentang Bimbingan Perkawinan Calon Pengantin di Kecamatan Kasomalang”

Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor 2 Tahun 2024 Tentang Bimbingan Perkawinan Bagi Calon Pengantin, mewajibkan setiap calon pengantin mengikuti bimbingan perkawinan. Namun di Kecamatan Kasomalang, tercatat sebanyak 60 catin tidak mengikuti bimbingan perkawinan setelah SE Bimas Islam No. 2 Tahun 2024 berlaku. Dari 60 orang itu didapati lima pasangan pengantin yang dapat diwawancarai.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis proses bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Kasomalang; faktor pendukung dan penghambat dalam implementasi Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor 2 Tahun 2024 Tentang Bimbingan Perkawinan Bagi Calon Pengantin di KUA Kecamatan Kasomalang; dan Implikasi pengantin yang menikah tidak mengikuti bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Kasomalang.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Teori *Maṣlahat Mursalah* sebagai *Grand Theory*, Teori Sistem Hukum Lawrence M. Friedman sebagai *Middle Range Theory* dan Teori Efektivitas Hukum sebagai *Applied Theory* untuk menganalisis bagaimana implementasi kewajiban bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Kasomalang.

Metodologi yang digunakan dalam penelitian ini, metode penelitian deskriptif dengan pendekatan yuridis empiris. Jenis data yang digunakan adalah jenis data kualitatif yang bersumber dari data primer melalui wawancara dan sekunder melalui kajian pustaka dan dokumen-dokumen. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan wawancara dan dokumentasi. Selanjutnya data dianalisis dengan mereduksi data, penyajian data lalu diambil kesimpulan.

Hasil penelitian mengungkapkan bahwa proses pelaksanaan bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kasomalang masih belum maksimal sesuai dengan kajian pada tiga teori yang digunakan pada penelitian ini; faktor internal yang mendukung pelaksanaan bimwin di KUA Kasomalang adalah aktifnya sosialisasi yang dilakukan oleh para penyuluh, faktor eksternal pendukung adalah kehadiran para catin. Adapun faktor internal penghambat pelaksanaan bimbingan perkawinan di Kantor Urusan Agama Kasomalang adalah keterbatasan biaya dan tanggapan negatif masyarakat terhadap bimbingan perkawinan sebagai faktor penghambat eksternal; dan implikasi bagi pengantin yang tidak mengikuti bimbingan perkawinan adalah tidak tercatat dalam daftar hadir bimbingan perkawinan serta tidak mendapatkan materi bimbingan, meski tidak berdampak pada keharmonisan keluarga secara masif.

Kata Kunci: Implementasi, Bimbingan Perkawinan, Kasomalang

ABSTRACT

Fakhri Husaini (2025): 'The Implementation Of Circular Letter Of The Director General Of Islamic Guidance Concerning Marriage Guidance Number 2 Of 2024 Regarding Marriage Guidance For Prospective Brides And Grooms In Kasomalang Sub-District'

The Circular Letter of the Director General of Islamic Guidance No. 2 of 2024 requires every prospective bride and groom to attend marriage guidance. However, 60 prospective brides and grooms in Kasomalang Subdistrict did not attend marriage guidance after the circular came into effect. Five couples were interviewed.

This study aimed to analyse the marriage guidance process at the Kasomalang Subdistrict Religious Affairs Office, the factors that support or inhibit the implementation of Circular Letter No. 2 of 2024 at the Kasomalang Subdistrict KUA, and the implications for couples who marry without attending marriage guidance at the Kasomalang Subdistrict Religious Affairs Office.

The theories used in this study are Theory Maslahat Mursalah as the Grand Theory, Lawrence M. Friedman's Legal System Theory as the Middle Range Theory, and Legal Effectiveness Theory as the Applied Theory to analyse how the obligation of marriage guidance is implemented at the Kasomalang Subdistrict Religious Affairs Office.

This study employed a descriptive analysis with an empirical juridical approach. Qualitative data was collected through interviews and secondary data was collected through literature and document reviews. Data collection techniques were conducted through interviews and documentation. The data were then analysed by reduction, presentation, and conclusion.

The results of the study revealed that the implementation of marriage guidance at the Kasomalang Religious Affairs Office was not optimal according to the three theories used in this study. The internal factors supporting the implementation of marriage guidance at the Kasomalang KUA were active socialisation by counsellors and the presence of the catin. Limited funds and negative public responses to marriage guidance hindered the implementation of marriage guidance at the Kasomalang Religious Affairs Office. Couples who do not participate in marriage guidance are not recorded on the attendance list and do not receive guidance materials, although this does not significantly impact family harmony.

Keywords: Implementation, Marriage Guidance, Kasomalang

ملخص

فخري حسيني، ٢٠٢٥: "تنفيذ التعميم الصادر عن المدير العام للتوجيه الإسلامي رقم ٢ لسنة ٢٠٢٤ بشأن الإرشاد الزوجي للمقبلين على الزواج في منطقة كاسومالانغ الفرعية"

تتطلب التعميم رقم ٢ لعام ٢٠٢٤ الصادر عن المدير العام للإرشاد الإسلامي بشأن الإرشاد الزوجي للعروسين المحتملين حضور كل عروس وعريس محتملين للإرشاد الزوجي. ومع ذلك، في منطقة كاسومالانغ الفرعية، لم يحضر ستون عروساً وعريساً محتملين الإرشاد الزوجي بعد دخول التعميم رقم ٢ لعام ٢٠٢٤ حيز التنفيذ. ومن بين الستين شخصاً، تمت مقابلة خمسة أزواج.

كانت أهداف هذه الدراسة هي تحليل عملية الإرشاد الزوجي في مكتب الشؤون الدينية في منطقة كاسومالانغ الفرعية؛ العوامل الداعمة والمعيقة لتنفيذ التعميم الصادر عن المدير العام للإرشاد الإسلامي رقم ٢ لعام ٢٠٢٤ بشأن الإرشاد الزوجي للعروسين في مكتب الشؤون الدينية في منطقة كاسومالانغ الفرعية؛ والآثار المترتبة على العروسين الذين يتزوجون دون حضور الإرشاد الزوجي في مكتب الشؤون الدينية في منطقة كاسومالانغ الفرعية.

النظريات المستخدمة في هذه الدراسة هي نظرية المصلحة المرسله كنظرية عامة، ونظرية النظام القانوني للورانس م. فريدمان كنظرية متوسطة المدى، ونظرية الفعالية القانونية كنظرية تطبيقية لتحليل كيفية تنفيذ التزام الإرشاد الزوجي في مكتب الشؤون الدينية في منطقة كاسومالانغ الفرعية.

المنهجية المستخدمة في هذه الدراسة هي التحليل الوصفي مع نهج قانوني تجريبي. نوع البيانات المستخدمة هو بيانات نوعية مستمدة من البيانات الأولية من خلال المقابلات والبيانات الثانوية من خلال مراجعة الأدبيات والوثائق. تم تنفيذ تقنيات جمع البيانات من خلال المقابلات والتوثيق. ثم تم تحليل البيانات عن طريق تقليل البيانات وعرضها واستخلاص النتائج.

أظهرت نتائج الدراسة أن تنفيذ الإرشاد الزوجي في مكتب الشؤون الدينية في كاسومالانغ لا يزال غير مثالي وفقاً للنظريات الثلاث المستخدمة في هذه الدراسة؛ وكانت العوامل الداخلية التي دعمت تنفيذ الإرشاد الزوجي في مكتب الشؤون الدينية في كاسومالانغ هي التوعية النشطة التي قام بها المستشارون، بينما كانت العوامل الخارجية الداعمة هي وجود الكاتين. العوامل الداخلية التي تعيق تنفيذ الإرشاد الزوجي في مكتب الشؤون الدينية في كاسومالانغ هي محدودية الأموال وردود الفعل السلبية من الجمهور تجاه الإرشاد الزوجي كعامل خارجي معوق. أما الآثار المترتبة على الأزواج الذين لا يشاركون في الإرشاد الزوجي فهي عدم تسجيلهم في قائمة حضور الإرشاد الزوجي وعدم حصولهم على مواد إرشادية، على الرغم من أن ذلك لا يؤثر بشكل كبير على الانسجام الأسري .

الكلمات المفتاحية: التنفيذ، الإرشاد الزوجي، كاسومالانغ

